
INTENTIONS DE MESSE DU 14 AU 20 JUILLET 
 

 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca. 
 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Ven. 14 :  1) Pour le bien spirituel de Marie-Jeanne 

Verlinden 

  2) Âmes du purgatoire 

  3) Intention particulière 

  4)  Nathalie Desmeules 
 

Sam. 15 :  1)  Hélène Monette 

  2)  Maria et José Torcato 
 

Dim. 16 : 1)  Rosalina Pires Dias 
 

Lun. 17 : 1)  Maria et Antonio Dias 
 

Mar. 18 : 1)  Défunts de la famille Rocha 

  2)  Wilma Taylor 

  3)  Jean-Pascal Poda 
 

Mer. 19 :  1) Action de grâce pour Nikita et Jayden Fénelon 

  2) Pour le bien spirituel de Jean-Philippe et 

François 

  3)  Défunts de la famille Sales 

  4)  Jean-Pascal Poda 
 

Jeu. 20 :  1)  Cissé 

Dimanche 23 juillet – Journée mondiale 

des grands-parents et des personnes âgées 

 

À l’occasion de cette journée, nous vous proposons une 

prière de saint Jean-Paul II : 

Je rencontre quotidiennement dans mon entourage des 

personnes âgées que Tu éprouves fortement : elles sont 

paralysées, handicapées, impotentes et souvent n’ont plus la 

force de Te prier, d’autres ont perdu l’usage de leurs 

facultés mentales et ne peuvent plus T’atteindre à travers 

leur monde irréel. 

Je vois agir ces gens et je me dis : « Si c’était moi ? ». Alors, 

Seigneur, aujourd’hui même, je T’offre à l’avance mon 

acceptation à Ta sainte Volonté, et dès maintenant je veux 

que si l’une ou l’autre de ces épreuves m’arrivait, elle puisse 

servir à Ta gloire et au salut des âmes. Dès maintenant 

aussi, je Te demande de soutenir de Ta grâce les personnes 

qui auraient la tâche ingrate de me venir en aide. Amen. 
 

Absence des frères et sœurs 

du 30 juillet au 1er septembre 

Le dimanche 30 juillet, après la messe de 11h, nous nous 

absenterons pour un mois. Nous vous retrouverons le 

vendredi 1er septembre pour l’OMJ à 12h30. 

Ce temps sera important dans notre processus de réforme ; 

nous comptons sur votre prière et nous prions pour vous. 

Sur notre site, sont indiqués tous les lieux proches où vous 

pourrez trouver la messe durant notre absence. 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 

 

16 juillet 2023 

15e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - A 

 

 

 
« Le semeur sortit pour semer. » 

(Mt 13, 1-23) 
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ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MT 13, 1-23 
 

« Le semeur sortit pour semer. » 

Ce jour-là, Jésus était sorti de la maison, et il était assis 

au bord de la mer. Auprès de lui se rassemblèrent des 

foules si grandes qu’il monta dans une barque où il 

s’assit ; toute la foule se tenait sur le rivage. Il leur dit 

beaucoup de choses en paraboles : 

« Voici que le semeur sortit pour semer. 

Comme il semait, des grains sont tombés au bord du 

chemin, et les oiseaux sont venus tout manger. 

D’autres sont tombés sur le sol pierreux, où ils 

n’avaient pas beaucoup de terre ; ils ont levé aussitôt, 

parce que la terre était peu profonde. Le soleil s’étant 

levé, ils ont brûlé et, faute de racines, ils ont séché. 

D’autres sont tombés dans les ronces ; les ronces ont 

poussé et les ont étouffés. 

D’autres sont tombés dans la bonne terre, et ils ont 

donné du fruit à raison de cent, ou soixante, ou trente 

pour un. 

Celui qui a des oreilles, qu’il entende ! » 

 

Les disciples s’approchèrent de Jésus et lui dirent : 

« Pourquoi leur parles-tu en paraboles ? » 

Il leur répondit : 

« À vous il est donné de connaître les mystères du 

royaume des Cieux, mais ce n’est pas donné à ceux-là. 

À celui qui a, on donnera, et il sera dans l’abondance ; à 

celui qui n’a pas, on enlèvera même ce qu’il a. 

Si je leur parle en paraboles, c’est parce qu’ils regardent 

sans regarder, et qu’ils écoutent sans écouter ni 

comprendre. Ainsi s’accomplit pour eux la prophétie 

d’Isaïe : Vous aurez beau écouter, vous ne comprendrez 

pas. Vous aurez beau regarder, vous ne verrez pas. 

Le cœur de ce peuple s’est alourdi : 

ils sont devenus durs d’oreille, ils se sont bouché les 

yeux, de peur que leurs yeux ne voient, que leurs 

oreilles n’entendent, que leur cœur ne comprenne, qu’ils 

ne se convertissent, – et moi, je les guérirai. 

Mais vous, heureux vos yeux puisqu’ils voient, et vos 

oreilles puisqu’elles entendent ! Amen, je vous le dis : 

beaucoup de prophètes et de justes ont désiré voir ce 

que vous voyez, et ne l’ont pas vu, entendre ce que vous 

entendez, et ne l’ont pas entendu. 

 

Vous donc, écoutez ce que veut dire la parabole du 

semeur. Quand quelqu’un entend la parole du Royaume 

sans la comprendre, le Mauvais survient et s’empare de 

ce qui est semé dans son cœur : 

celui-là, c’est le terrain ensemencé au bord du chemin. 

Celui qui a reçu la semence sur un sol pierreux, c’est 

celui qui entend la Parole et la reçoit aussitôt avec joie ; 

mais il n’a pas de racines en lui, il est l’homme d’un 

moment : quand vient la détresse ou la persécution à 

cause de la Parole, il trébuche aussitôt. 

Celui qui a reçu la semence dans les ronces, c’est celui 

qui entend la Parole ; mais le souci du monde et la 

séduction de la richesse étouffent la Parole, qui ne 

donne pas de fruit. 

Celui qui a reçu la semence dans la bonne terre, c’est 

celui qui entend la Parole et la comprend : il porte du 

fruit à raison de cent, ou soixante, ou trente pour un. » 
 

*** 

Que l’Esprit libère le terrain de notre cœur ! 

Le Saint-Esprit libère le terrain de notre cœur, Il le libère de 

la torpeur, des incertitudes et de toutes les craintes qui 

peuvent le freiner, de manière que la Parole du Seigneur soit 

mise en pratique, de façon authentique et joyeuse. Il nous 

rend plus forts, Il nous libère aussi de nombreuses entraves. 
 

Pape François 

*** 

La vraie parabole 
 

Au fond, la vraie Parabole 
de Dieu, c’est Jésus lui-
même, sa personne qui, 
sous le signe de l’humanité, 
cache et en même temps 
révèle sa divinité. 

Benoît XVI 
 

*** 

À l’école des saints 
 

Le semeur, c’est bon Dieu Lui-

même, qui a commencé à travailler 

à notre salut dès le commen-

cement du monde, et cela en nous 

envoyant ses prophètes avant la 

venue du Messie pour nous 

apprendre ce qu’il fallait pour 

être sauvés ; Il ne S’est pas 

contenté d’envoyer ses serviteurs, 

Il est venu Lui-même, Il nous a tracé le chemin que nous 

devions prendre, Il est venu nous annoncer la parole sainte. 
 

Savez-vous ce que c’est qu’une personne qui n’est pas 

nourrie de cette Parole sainte ou en abuse ? Elle est 

semblable à un malade sans médecin, à un voyageur égaré et 

sans guide, à un pauvre sans ressource ; disons mieux, mes 

frères, qu’il est tout à fait impossible d’aimer Dieu et de Lui 

plaire sans être nourri de cette parole divine. Qu’est ce qui 

peut nous porter à nous attacher à Lui, sinon parce que nous 

Le connaissons ? Et qui nous Le fait connaître avec toutes 

ses perfections, ses beautés et son amour pour nous, sinon la 

parole de Dieu, qui nous apprend tout ce qu’il a fait pour 

nous et les biens qu’Il nous prépare dans l’autre vie, si nous 

cherchons à Lui plaire ? 
 

Saint Jean-Marie Vianney 


